

*20 Minutes* (11/12/08)

## **La Canopée des Halles bientôt OK**

**Elle ressemble à un mollusque de verre posé sur les Halles (1er).** La maquette de la Canopée, immense toit ondulé de couleur végétale et symbole de la rénovation du Forum, a été présentée hier à la presse dans sa version définitive. Dans quelques jours, la Ville de Paris - qui la finance entièrement pour environ 200 millions d'euros - va déposer le permis de construire. Pour une livraison du projet des architectes Patrick Berger et Jacques Anziutti, attendue en 2013. Le jardin attenant, de 4,3 hectares, devrait aussi être achevé à cette date.

Quant au centre commercial des Halles, le plus fréquenté d'Europe, il sera refondu pour 25 millions d'euros. « Il n'était pas question d'avoir un atrium designé et une ambiance 1979 [année de l'ouverture du Forum des Halles] au sein des boutiques », explique Unibail, le promoteur immobilier, qui prend en charge ce coût. « Il n'y aura pas d'interruption ni des transports ni des commerces lors des travaux », rassure la première adjointe (PS) au maire de Paris, Anne Hidalgo. Certaines boutiques sont toutefois amenées à être démolies, tandis qu'environ 2 500 m<sup>2</sup> supplémentaires de surface commerciale doivent accueillir de « nouveaux concepts ».

Une passerelle piétonne, qui devait traverser le centre et relier les rues Rambuteau et Berger, a disparu. Les autorités ont reconnu sa dangerosité et « le fait qu'elle obstruerait la lumière ». La hauteur maximale du toit a été relevée de 12 m à 14,5 m. Quant à l'emprise au sol, elle a été arrondie pour éviter les recoins. « Actuellement, c'est là que se dissimulent les clochards et les drogués », glisse un conseiller de la Ville.

**Alexandre Sulzer**